



<b>目指す児童像</b>	し 自然に親しむやさしい子	令和6年9月6日
	じ 自分で学び考える子	平戸市立志々伎小学校
	き 気力・体力を高める子	文責 校長 山田 泰生
	小 将来の夢をめざす子	No. 1 7

## 二学期がスタートしました

夏休みが終わり、二学期がスタートしました。9月2日のあいさつ運動では、子どもたちの元気が足りなかったように感じました。しかし、大きな事故・事件に巻き込まれたことがなく、命を大事にできたことがとてもうれしく思います。

始業式の校長講話では、相手への言葉遣いの改善と子どもたちの自己肯定感や自己好感を向上するために「いいね!」という言葉積極的に使おうと話しました。

(前略) さて、一学期の終わりに皆さんや皆さんのお家の人、先生方でアンケートをとりました。それをもとに、先生方と皆さんの様子について話し合いました。とてもよかったのが、「あいさつ」「家庭学習を毎日している」などがありました。また、ちょっと気になるところもありました。それは「相手を思いやる言葉遣い」があまりできていなかったことです。これは、皆さんのお家の人も「あまりできていない」と答えた人がいました。自分を振り返ってみてください。「今日、一度でも相手のことを考えた言葉を使いましたか?」「友達の聴こえない声を聴こうとしましたか?」できていた人(挙手)。できていなかったかもしれない人(挙手)。できていない人が多いですね。

では、皆さんが相手を思いやる言葉遣いができるように、いい言葉を教えます。この言葉を使うだけで、みんな幸せになります。ちなみに三文字です。何だと思えますか?答えは「いいね!」です。

「昼休み遊ぼう。」「いいね!遊ぼう。」

「国語のまとめを一緒にやろう。」「いいね!やろう。Aさんも一緒にいい?」

「1+1=3だと思うんだけど…。」「いいね!でも、私は2だと思うよ」

こんなふうな、始めに「いいね」をつけるんです。ちょっとやってみましょう。「〇〇しよう」と話してみてください。話しかけられた人は「いいね!」と応えてください。(体験活動を行う。)

「いいね!」と言われてどんな感じがしましたか。心がほっこりして、幸せになったでしょう。しかも、「いいね!」を言っている人も笑顔になっているんです。この「いいね!」という言葉の後は、相手を思いやる言葉遣いになると思いませんか?二学期は「いいね!」をたくさん使いましょ。どんなときに「いいね!」を使ったか校長先生にたくさん教えてください。(後略)

子どもたちには、友だちや先生の「いいね!」や自分で「いいね!」を使ったときのことを教えるよう伝えていきます。今後、志々伎小学校の「いいね!」を学校だよりで紹介していきます。

次に、二学期の決意発表で、3年生の〇〇〇〇さんと6年生の〇〇〇〇さんが発表しました。二人とも堂々とした発表をしました。裏面に紹介しています。

目標をもち、日々努力することで、思考していることは現実となります。ほんのちょっとした背伸びを行い、たくさんの成功体験を積んでほしいです。

## 二学期がんばりたいこと

3年 ○○ ○○

わたしの夏休みの一番の思い出は、子ども会です。プールに行きました。さいしょに、ながれるプールをしました。みんなで大きいうきわにのったりおいだりして、楽しかったです。夜ごはんは、色々なごはんがあっておいしかったです。さいごに、カラオケに行きました。

一学期に一番がんばったことは、水泳学習です。1・2年生のころは水泳が苦手でした。でも今年は、けのびとクロールの練習をがんばりました。泳力調さでは、クロールで6メートル泳げました。とてもうれしかったです。

わたしは、がんばればちょっとずつでもできるようになるとわかりました。

二学期は、がんばりたいことが二つあります。

一つ目は、持ちゅう走大会です。きょ年は三位でした。今年は二位になれるように、朝や昼休みに走ったり、ランランタイムをがんばったりします。

二つ目は、しじきっこフェスタです。せりふや動きをまちがえないように、たくさん練習をします。いきなり上手にならないと思うので、ちょっとずつ、こつこつと努力してできるようになります。

## 最高の二学期

6年 ○○ ○○

みなさん、夏休みは楽しく過ごせましたか。夏休みの間に二学期に頑張りたいことを考えました。僕は、二学期に頑張りたいことが3つあります。一つ目は、11月にある志々伎っ子フェスタです。なぜなら、小学校生活最後の発表になるからです。6年生4人で行う最後の志々伎っ子フェスタを必ず成こうせさせるために、みんなと協力しながら、進めていきたいです。また、セリフや動きを早く覚えたいです。そして地域や家族の人たちを喜ばせることができればいいと思います。

二つ目は、歴史の勉強です。まだ歴史は入ったばかりだけれど、これから学んでいく江戸時代や明治時代のことについて深く勉強していきたいです。そして単元テストでは、100点を取れるように頑張りたいです。

三つ目は、持久走大会です。去年の持久走大会のタイムは8分41秒でした。今年は、この記録より16秒短い8分25秒を目標にします。去年は、練習の時よりもタイムが悪かったので、今年は練習よりもいい記録を出します。記録を達成するために自主的に練習したり、ランランタイムで走ったりしてタイムを縮めていきたいです。そして6年生の大会新記録を狙いたいと思います。

## スクールコンサートにいらっしやいませんか？

9月20日(金) 10:20~11:05に本校体育館におきまして、スクールコンサートを開催します。「長崎OMURA室内合奏団」が来校され、モーツァルトやブラームスの曲、志々伎小学校校歌、名探偵コナンのメインテーマなどを演奏されます。

保護者の皆様、地域の皆様も参加可能です。ぜひ、御来場ください。